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неделя в регионе / подробности

ТРАСС А
Кирилл Фетисов

Региональные власти привлекли  
из федерального бюджета почти четыре 
миллиарда рублей.

Не только ЕКАД: в Свердловской 
области отремонтируют  
200 километров дорог

Из областного бюджета более 12 мил-
лиардов рублей выделили муниципалите-
там на дорожную деятельность. Свыше 
восьми миллиардов получит Екатерин-
бург: уральской столице предстоит как 
следует подготовиться к предстоящему 
300-летию.

• ЕКАД БЕЗ КОНЦЕССИИ
Часть средств из дорожного фонда  

будет направлена на реконструкцию участ-
ка ЕКАД от Тюменского до Режевского трак-
та. Управление автомобильных дорог, по 
словам Василия Старкова, уже заключило 
контракт с подрядчиком.

«Губернатором поставлена задача  
в максимально сжатые сроки подготовить 
проектную документацию с учетом того, 
что объект в этот раз реализуется „под 
ключ“, и зайти в строительно-монтажные 
работы», — добавил Василий Старков.

В Свердловской области на ремонт и 
содержание дорог в 2023 году потра-
тят около 27 миллиардов рублей. 

Почти треть от этой суммы — 8,4 милли-
арда — направят в рамках национально-
го проекта «Безопасные и качественные 
дороги». «В 2023 году объем финансиро-
вания по нацпроекту сохраняется на 
уровне прошлого года. Практически че-
тыре миллиарда рублей — средства из 
федерального бюджета», — отметил ми-
нистр транспорта и дорожного хозяйства 
региона Василий Старков.

1,2     
млрд 

рублей       
заложено  

на обслуживание 
системы фото-  

и видеофиксации 
нарушений ПДД

ВАЖНО
 
#Волонтеры Свердловские активисты 
движения #МыВместе награждены орденом 
Дружбы. Данил Шестаков и Анастасия  
Миронович получили государственные 
награды из рук первого заместителя руково-
дителя администрации президента РФ Сергея 
Кириенко. Награждение прошло во время 
общероссийского семинара региональных 
штабов #МыВместе в Ростове-на-Дону,  
на мероприятии присутствовала делегация 
Свердловской области во главе с вице- 
губернатором Олегом Чемезовым.

#Досуг В селе Кунгурка под Ревдой  
открылся культурно-досуговый центр.  
В КДЦ площадью 317 квадратных метров 
размещается зрительный зал на сто человек, 
три комнаты, где будут работать кружки  
по интересам, студия звукозаписи, гардероб, 
санузел, небольшая библиотека, фонд кото-
рой рассчитан на 2500 томов. Культурно- 
досуговый центр станет местом притяжения 
для жителей сел Кунгурки и Крылатовского, 
где живут 540 человек.

#Здоровье «Выездная поликлиника»  
СОКБ №1 приняла пациентов Верхней Туры. 
Врачи Свердловской областной клинической 
больницы осмотрели и проконсультировали 
44 местных жителя. В Верхнюю Туру выезжа-
ли три врача: гастроэнтеролог за день  
принял 13 пациентов, кардиолог — 15,  
невролог — 16. В 2023 году запланированы  
выезды врачей областной больницы в 
Волчанск, Тугулым, Сухой Лог, Красноуральск, 
Североуральск, Качканар и Пышму.

#Малый бизнес Более 750 человек  
пройдут бесплатное обучение по программе  
«Стартуй уверенно». Проект создан Сверд-
ловским областным фондом поддержки  
предпринимательства и рассчитан на начина-
ющих бизнесменов. За год будет набрано  
11 групп. Обучение первого потока началось 
20 февраля. С предпринимателями будут  
заниматься действующие бизнесмены, канди-
даты наук, сертифицированные бизнес-тренеры  
и маркетологи.

#Почта За год в Свердловской области 
модернизировано 41 почтовое отделение. 
Офис Почты России в Черноисточинске стал 
первым в регионе филиалом, оборудованным 
в модульном быстровозводимом здании.  
Услугами современного отделения, которое  
пришло на смену устаревшему ветхому  
помещению, смогут пользоваться более  
3,8 тысячи местных жителей. 

Новые дворы, улицы, парки и набережные: свердловчан 
ждет комфортная городская среда  
БЛАГОУСТРОЙСТВО

Ирина Ульянова

«Поступила предварительная информация  
о том, что онлайн-голосование по объектам 
благоустройства в 2023 году будет прохо-
дить с 15 апреля по 31 мая. У нас уже завер-
шились общественные обсуждения объектов, 
которые планируются к вынесению на голо-
сование. В настоящее время мы находимся на 
стадии обработки поступающих от муници-
палитетов отчетов с итогами данного этапа 
работ. По оперативной информации, в обще-
ственных обсуждениях приняло участие более 
78 тысяч человек, 44 территории вынесены  
на рейтинговое голосование», — рассказал ми-
нистр энергетики и ЖКХ Николай Смирнов.

На благоустройство  
в 2023 году  

предусмотрено

1,73
млрд рублей

1,49 млрд рублей  
из федерального бюджета

112,3 млн рублей  
из областного бюджета

75,2 млн рублей  
из местного бюджета

55,3 млн рублей  
из внебюджетных источников

13  
дворовых 

45  
общественных 

территорий 

в 38 
муниципальных 
образованиях 
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В ОБЪЕКТИВЕ

 На «Екатеринбург Арене» готовят газон к возобновлению 
футбольного сезона. Фото: Борис Ярков

 Салютные расчеты произведут 30 праздничных залпов ко Дню 
защитника Отечества в Екатеринбурге. Фото: Борис Ярков

 Илзе Лиепа представила в Екатеринбурге 
проект «Русский балет навсегда» и балет-гала 
«Мой отец Марис Лиепа». Фото: Борис Ярков

 Председатель Центрального банка России Эльвира Набиуллина обсудила с губернатором Евгением Куйвашевым развитие 
финансовой сферы региона. Фото: све.рф

В прошлом году власти рассматривали 
возможность реконструкции северного по-
лукольца через концессию. Схема была сле-
дующая: инвестор вкладывается в ремонт  
и получает часть дохода от платного проез-
да по ЕКАД для транзитного транспорта.  
В итоге к общему знаменателю прийти не 
удалось, поэтому в правительстве области 
пошли по «классическому» пути.

• БЕЗ НОВЫХ КАМЕР
Около 1,2 миллиарда рублей в бюджете 

заложено на обслуживание системы фото-  
и видеофиксации нарушений правил до-
рожного движения. При этом дополнитель-
ные техсредства в Свердловской области 
устанавливать не планируют.

«В настоящий момент система фото-  
и видеофиксации находится в полностью 
развернутом состоянии, мы сейчас осущест-
вляем только эксплуатирование данной си-
стемы, за исключением некоторых стацио-
нарных постов», — заявил Василий Старков.

Министр отметил, что доход, который 
приносят камеры, в разы больше суммы, за-
ложенной в бюджете на их обслуживание. 
Но здесь, по словам Василия Старкова, ва-
жен не объем поступающих средств, а сам 
барьер, который снижает скоростной режим 
и заставляет водителей соблюдать ПДД — 
он помогает в выполнении самой важной 
задачи нацпроекта «Безопасные и каче-
ственные дороги» по снижению количества 
погибших на трассах Свердловской области.

• «КАЛИНА» И НЕ ТОЛЬКО
Еще одним важнейшим объектом,  

на который при поддержке губернатора Ев-
гения Куйвашева удалось получить феде-
ральное финансирование, станет продол-
жение реконструкции развязки возле кон-
церна «Калина». Подрядная организация 
ведет работы с существенным опережением 
графиков. Если высокие темпы удастся со-
хранить, то к концу года получится запу-
стить движение транспорта по двум тран-
зитным путепроводам.

Всего в регионе благодаря нацпроекту 
до конца 2023 года отремонтируют более  
84 километров местных и региональных до-
рог. На областных трассах приведут в поря-
док 13 участков общей протяженностью бо-
лее 61 километра. В Екатеринбурге заменят 
дорожное покрытие на 17 улицах, а в Ниж-
нем Тагиле — на пяти.

• В ОЖИДАНИИ МАШИН
Не оставили без внимания региональ-

ные власти и вопрос обновления подвижно-
го состава. Василий Старков напомнил, что 
Екатеринбург до конца года получит 50 но-
вых троллейбусов, которые поставит пред-
приятие «Белкоммунмаш». Первая партия 
машин должна прибыть на Средний Урал до 
конца февраля. Городские власти уже опре-
делились со списком маршрутов, на которые 
пустят закупленный «рогатый» транспорт.

Также правительство Свердловской 
области работает над вопросом получения 
возможности закупки 25 трамваев, кото-
рые будут обслуживать новые ветки в Ека-
теринбурге — до Академического и Сол-
нечного. Предполагается, что машины 
приобретут на заводе «Уралтрансмаш». 
Предприятие в начале февраля презенто-
вало модернизированный вагон, в кото-
ром иностранные комплектующие замене-
ны на отечественные.

На трамвайный «шопинг» придется 
раскошелиться — затраты составят не ме-
нее трех миллиардов рублей. Такая внуши-
тельная сумма не заложена ни в региональ-
ном, ни в муниципальном бюджете. Поэто-
му власти прорабатывают варианты с ли-
зингом и концессией. Фото:Фото: Борис Ярков

 Алексей Иванов презентовал уральцам роман 
«Бронепароходы» о речном флоте во время 
Гражданской войны 1917-1922 годов. Фото: Борис Ярков



перспектива / национальные проекты
КРАТКО

#Исследования В ближайшие три года  
на научно-исследовательские и опытно-кон-
структорские работы (НИОКР) в России  
будет направлено 36 миллиардов рублей. 
Об этом сообщил министр промышленности  
и торговли РФ Денис Мантуров на встрече  
с Владимиром Путиным. Глава ведомства отме-
тил, что сегодня по некоторым направлениям 
исследования финансируются государством  
на 90 процентов. Одну из самых внушительных 
субсидий могут получить проекты по произ-
водству и выпуску пилотных партий промыш-
ленного оборудования.

#Инновации Команда из пяти школьников 
Первоуральска, Каменска-Уральского  
и Екатеринбурга изобрела инновационный 
состав для защиты рук рабочих на металлур-
гическом производстве. Ребята разработали 
уникальную «искусственную кожу», которая 
защищает тело от частиц металла, легко 
смывается и не вызывает аллергии. Новое 
средство было представлено в финале 
Уральских проектных смен в образователь-
ном центре «Сириус».

#Чемпионат В начале весны в стране стар-
туют региональные этапы Всероссийского 
чемпионатного движения по профессиональ-
ному мастерству. Новый чемпионат разрабо-
тан вместо ушедшего в 2022 году из России 
WorldSkills. Соревнования будут проходить 
в четыре этапа. После трех отборочных 
состязаний финалисты встретятся на итоговых 
выступлениях в Санкт-Петербурге и Великом 
Новгороде. Фото: Борис Ярков

ПРОМЫШЛЕННОСТЬ
Екатерина Федорова

«Умные» заводы: уральские 
рабочие готовы ставить 
производственные рекорды

62   
производства 

создано за пять 
лет в машино-
строительной 

отрасли

В Свердловской области началась подго-
товка к главной промышленной выстав-
ке страны. «Иннопром» пройдет в Ека-
теринбурге с 10 по 13 июля. Ключевым 
страной-партнером выбрана Белоруссия. 

В этом году тема форума — «Устойчивое 
производство: стратегии обновле-
ния». По словам организаторов, сегод-
ня важно формировать новые произ-

водственные цепочки, создавать совмест-
ные высокотехнологичные проекты и рас-
ширять торгово-экономическое взаимо-
действие. Ожидается, что выставку посетят 
представители полусотни стран, а итогом 
вновь станут договоренности и соглаше-
ния, которые помогут укрепить промыш-
ленный потенциал.

«Мы уже реализовали ряд серьезных 
проектов с белорусской стороной. Это и 
энергетика, и коммунальная техника, и 
сельхозтехника. Например, уральские 
предприятия поставляют в Беларусь про-
дукцию цветной и черной металлургии. 
Хорошо известна и востребована в нашем 
регионе белорусская машиностроитель-

ная продукция: специализированная тех-
ника для горно-металлургического ком-
плекса, коммунальные машины, лифтовое 
оборудование, сельхозтехника. В этом 
году мы ожидаем большую поставку бело-
русских троллейбусов для Екатеринбурга. 
Я считаю, что нужно сегодня подвести 
черту под тем, что сделано, и наметить но-
вые шаги к развитию», — сказал Евгений 
Куйвашев на февральской встрече с деле-
гацией республики.

• ПРОИЗВОДСТВЕННЫЙ ЛАЙФХАК
В этом году новый подход к производ-

ству представит и хозяин площадки — 
Средний Урал. В последнее время в реги-
оне освоены десятки новых ниш, освобо-
дившихся благодаря уходу иностранных 
компаний.

«Свердловская область является од-
ним из лидеров индустриального разви-
тия среди субъектов Российской Федера-
ции. Итоги развития 2022 года показали 
положительную динамику. Объем отгру-
женной промышленной продукции в ма-
шиностроении составил более 250 милли-
ардов рублей — это почти 110 процентов к 
уровню аналогичного периода прошлого 
года. За последние пять лет в этой отрасли 
запущено 62 новых производства», — от-

#Премия До конца марта главы российских 
компаний могут подать заявку на участие  
в конкурсе «Молодой промышленник года». 
Участниками станут соискатели до 40 лет, ру-
ководящие предприятием с годовой выручкой 
от 120 миллионов до двух миллиардов рублей 
и количеством сотрудников до 250 человек. 
Награждение победителей состоится в июле 
2023 года в Екатеринбурге на международной 
промышленной выставке «Иннопром».

#Сотрудничество Свердловские машино- 
строители укрепят сотрудничество  
с предприятиями Татарстана, в частности 
с КамАЗом. Перспективы взаимодействия 
обсудили во время визита уральской  
делегации в Казань. В настоящее время  
уже десять компаний Среднего Урала  
поставляют комплектующие на автозавод.  
Этот список планируется расширить и нала-
дить партнерство в сфере научно-исследо-
вательских разработок.

#Легкая промышленность На Среднем  
Урале на 143 процента выросло производ-
ство текстильной продукции. Рост связан  
с госзаказом оборонно-промышленному 
комплексу на выпуск одежды и уходом 
зарубежных брендов. Производством  
одежды в регионе сегодня занимается около 
900 предприятий. Большинство из них выпу-
скают на рынок самые разные виды тканей  
и одежды: шерстяные, полушерстяные, поли- 
вискозные, трикотажные изделия, женское 
нижнее белье, напольные покрытия.



4 / 5

«Российский  
бизнес сегодня  
все больше уходит  
в производство» 
По оценке экспертов, 2022 год  
для Свердловской области оказал-
ся экономически стабильнее, чем 
ожидалось. По некоторым на-
правлениям были отрицательные 
результаты, но в целом, благодаря 
тесному взаимодействию власти 
и бизнеса, созданию дополнитель-
ных ресурсов и мер поддержки, год 
удалось закончить с показателя-
ми, опровергнувшими пессими-
стичные прогнозы. 

Ожидается, что 2023 год пройдет 
не менее напряженно. Но биз-
нес-сообщество рассчитывает 
на достойные итоговые резуль-

таты, которых позволит достичь нако-
пленный опыт и учет прежних оши-
бок. Как будет строиться работа на но-
вом этапе, рассказал президент 
Уральской торгово-промышленной 
палаты Андрей Беседин.

— Прошлый год был непростым. 
Но из плюсов я бы отметил то, что на-
копленные нами за долгие годы рабо-
ты компетенции оказались по-насто-
ящему востребованными. Например, 
еще в пандемию у нас была запущена 
горячая линия по поддержке компа-
ний, на которую продолжает посту-
пать большое количество обращений, 
связанных уже с новой экономиче-
ской реальностью.

У нас отработана юридическая по-
мощь по выведению из серьезных кри-
зисных ситуаций. А поскольку жесткие 
ограничения серьезно повлияли на 
экспортные процессы, приходится ре-
шать много сложных задач. Одно из 
недавних обращений, например, было 
связано с тем, что наша компания за-
казала оборудование у европейского 
производителя. 

Международная деятельность пе-
реориентирована на Восток, и нужно 
налаживать новые связи, изучать нор-
мативные акты и так далее. Напомню, 
что раньше наиболее крепкие эконо-
мические отношения у нас были  
с Германией, Нидерландами и Фран-
цией. По итогам 2022 года этот список 
полностью изменился, и теперь наши 
ключевые партнеры — Индия, Китай, 
Пакистан, Иран. Серьезно прорабаты-
вается вопрос сотрудничества со стра-
нами Центральной Азии, в частности с 
Узбекистаном. А это новый стиль рабо-
ты, новые «правила игры», и компани-
ям нужно помогать перестраиваться 
быстро и эффективно.

Меняется и российский рынок.  
Сегодня возрастает доля производ-
ственного бизнеса. Мы видим серьез-
ную нагрузку на промышленность.  
А раз из этого сегмента вышли зару-
бежные комплектаторы, то активно за-
ходят отечественные производители. 

АКЦЕНТ

Андрей Беседин   
Президент Уральской торгово-
промышленной палаты  
  

метил министр промышленности и науки 
региона Сергей Пересторонин.

При этом показывает рост не только 
тяжелое машиностроение, но и компа-
нии, специализирующиеся на выпуске 
комплектующих. Так, в Каменске- 
Уральском на заводе «Исеть», где произ-
водят электрические соединители для 
авиатехники, объем продукции удалось 
увеличить на 20 процентов лишь за счет 
внедрения принципов бережливого 
производства. Поскольку количество 
заказов стабильно растет, использова-
ние новых инструментов будет только 
расширяться.

За счет кооперации стимулировать 
производство намерены руководители 
Пышминского завода подъемно-транс-
портного оборудования и компании 
«Уралкран». Главы предприятий догово-
рились запустить совместный проект по 
изготовлению тележек для талей. Это 
устройство позволяет перемещать грузы в 
вертикальном и горизонтальном направ-
лениях, что крайне востребовано на ме-
таллургических и машиностроительных 
предприятиях.

Кстати, на форуме «Большой откры-
тый диалог», который пройдет в регионе 
28 февраля, власти готовы предложить 
еще ряд решений для поддержки произ-
водителей. Финансовая помощь от госу-
дарства — это, безусловно, важно, но вме-
сте с тем нужно наращивать и новые ски-
лы, помогающие эффективнее использо-
вать ресурсы.

• НЕ ОТХОДЯ ОТ СТАНКА
Мыслить по-новому в новое время 

научат и будущих инженеров, электриков 

и технологов. Завод «Уралтрансмаш» обя-
зался помогать в развитии и модерниза-
ции Екатеринбургского промышлен-
но-технологического техникума имени 
Курочкина. А также участвовать в форми-
ровании образовательных программ по 
специальностям, востребованным на за-
воде. Соглашение о сотрудничестве с об-
ластным правительством директор тех-
никума уже подписал. 

«Новые вызовы привели к бурному 
росту потребности в кадрах. По поруче-
нию губернатора Евгения Куйвашева в 
Свердловской области интенсифициро-
вана система подготовки работников для 
промышленных предприятий. Акцент 
сделан на выстраивании прямого диалога 
между предприятиями и образователь-
ными учреждениями для ранней профо-
риентации, совместной работы над обра-
зовательными программами, а также на 
предоставление возможности учиться на 
современном оборудовании, которым ос-
нащены наши заводы», — сказал Сергей 
Пересторонин.

Как отметил Евгений Куйвашев, сегод-
ня в колледжах и техникумах Среднего 
Урала обучается более 120 тысяч студен-
тов, что сопоставимо с числом жителей 
крупного уральского города. Меняя под-
ход к образованию, уже через несколько 
лет этот «город» способен будет изменить 
целый ряд экономических показателей.

Помогает менять образовательную 
стратегию федеральный проект «Профес-
сионалитет», к которому регион подклю-
чился в 2022 году. Свердловская область 
получила из федерального бюджета 100 
миллионов рублей на создание четырех 
образовательно-производственных цен-
тров. И меньше чем за год в области было 
открыто три кластера в металлургической 
отрасли и один — в машиностроительной. 
Среди участников — 13 колледжей и боль-
ше десяти промышленных предприятий, 
которые формируют конкретные требова-
ния к будущим работникам. Такая при-
ближенность к реальным потребностям 
производства позволяет избежать простоя 
и гарантировать трудоустройство выпуск-
никам. Среди партнеров проекта такие 
промышленные титаны, как ВСМПО- 
АВИСМА, Уралвагонзавод, Уралгидро-
маш, Северный трубный завод, Синарский 
трубный завод, «ВИЗ-Сталь», «РУСАЛ 
Уральский алюминиевый завод».

Весной 2023 года в регионе заработает 
еще один подобный центр, связанный 
уже со строительной отраслью. В него во-
шли девять колледжей и пять компаний. 
На обучение планируется набрать 750 че-
ловек. Главной площадкой, где откроются 
мастерские с новейшим оборудованием, 
станет Уральский колледж технологий  
и предпринимательства. Фото: Борис Ярков

В рамках проекта «Профессионалитет» к четырем существующим кластерам  
в 2023 году добавится центр, связанный со строительной отраслью. Фото: Борис Ярков
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три в одном / только полезная информация
ОБЪЯСНЯЕМ.РФ 

Портал объясняем.рф размещает достоверную 
информацию из официальных источников  
и отвечает гражданам на самые волнующие  
и актуальные вопросы. Вот некоторые из них.

Что нужно знать о сверхурочной работе?
Работа в выходные и после окончания тру-
дового дня называется сверхурочной. От нее 
можно отказаться, и это не будет нарушением 
трудового договора. Привлечь сотрудника к 
дополнительным часам работы могут только 
после получения его письменного согла-
сия. Привлечь сотрудника сверхурочно без 
письменного согласия можно в чрезвычайных 
ситуациях, например для устранения послед-
ствий катастрофы, налаживания централизо-
ванных систем водо-, газо- и теплоснабжения, 
освещения, восстановления связи и работы 
транспорта. Сверхурочно можно работать не 
дольше четырех часов за два дня. В год общая 
сумма такой занятости не должна превышать 
120 часов. В первые два часа сверхурочная 
работа оплачивается в полуторном размере, 
далее — в двойном и более. Вместо оплаты 
можно попросить об отгуле или о дополнитель-
ном времени отдыха, равном переработке.

Как учитывается имущество для единого 
пособия?
Перечень имущества в собственности семьи —  
один из основных критериев назначения 
единого пособия. Выписки подавать не нужно: 
все необходимые сведения Социальный фонд 
получит от Росреестра и ГИБДД. Ведомства учтут 
движимое и недвижимое имущество, которое 
находится в собственности у членов семьи,  
в том числе детей, на момент подачи заявления. 
Основные критерии владения имуществом при 
обращении за единым пособием:
• семья может иметь в собственности квартиру 
и дом любой площади;
• если квартир и домов несколько, то ограни-
чение по общей площади — более 24 или 40 
квадратных метров на человека;
• ограничение по площади земельных участков 
определяется по месту регистрации заявителя; 
если заявитель прописан в городе, то лимит —  
0,25 гектара вне зависимости от того, где 
находится земля;
• если немногодетная семья имеет в собственности 
два автомобиля и более, то в пособии ей откажут;
• проценты по банковскому вкладу не учиты-
ваются в оценке нуждаемости, если он закрыт 
более шести месяцев назад.

Могут ли самозанятые родители оформить 
единое пособие на детей?
Родители с оформленной самозанятостью 
могут подать заявление на получение единого 
пособия в общем порядке. Приносить отдель-
ные справки, которые подтверждают доход  
от самозанятости, не нужно — Социальный фонд 
получит необходимую информацию в налого-
вой. В каких случаях назначается пособие?
• среднедушевой доход семьи ниже региональ-
ного прожиточного минимума;
• имущество соответствует установленным 
критериям назначения пособия;
• у родителей есть официально подтвержденный 
заработок или объективные причины его отсутствия.

Как программа «Профессионалитет» помога-
ет в трудоустройстве?
Выпускники 9–11-х классов могут поступить  
в колледж и получить востребованную  
профессию по программе «Профессионалитет».  
Сроки обучения сокращаются до двух лет  
для рабочих специальностей и до трех лет — для 
более технологичных. Преимущества программы:
• студенты осваивают востребованную специ-
альность;
• колледжи обновляют материально-техниче-
скую базу;
• работодатели получают квалифицированные 
кадры по актуальным для них направлениям.

Свердловские «Ласточки» и «Орланы» 
перевезли полмиллиона пассажиров 

Арина Потапова

С сентября 2022 года Свердловская 
железная дорога запустила пять новых 
маршрутов, разработанных по инициа-
тиве губернатора Евгения Куйвашева.

ТРАНСПОРТ

По данным «Свердловской пригород-
ной компании», «Ласточки», кото-
рые связывают Екатеринбург с Кач-
канаром, перевезли 402,3 тысячи 

пассажиров. Красноуфимским направле-
нием с 17 октября воспользовались 64,8 
тысячи человек. По маршруту «Екатерин-
бург-Пассажирский — Красноуфимск» 
ежедневно отправляются две пары ско-
ростных поездов.

Одним из самых востребованных 
маршрутов оказался межрегиональный 
«Екатеринбург-Пассажирский — Верхний 
Уфалей — Челябинск», о создании которого 

губернатор Евгений Куйвашев договорил-
ся во время «Иннопрома-2022» с главой 
Челябинской области Алексеем Текслером. 
По многочисленным просьбам пассажиров 
железнодорожники с 1 февраля добавили 
еще одну ежедневную пару рельсовых ав-
тобусов «Орлан». Всего по этому направле-
нию в путь отправились 29 тысяч человек.

Накануне новогодних праздников за-
пущен рельсовый автобус «Орлан» по 
маршруту «Шарташ — Верхняя Пышма. Му-
зей». «Реализация таких проектов придает 
дополнительный импульс развитию тер-
риторий, повышает мобильность населе-
ния, делает жизнь в уральских городах 
удобнее и привлекательнее», — отметил 
Евгений Куйвашев во время запуска ново-
го маршрута. На сегодняшний день им вос-
пользовались 5,4 тысячи пассажиров.

Самым долгожданным и самым протя-
женным в России пригородным маршрутом 
с новейшим подвижным составом «Ласточ-
ка» стал маршрут «Бокситы — Серов — Ека-
теринбург-Пассажирский», который вышел 
в лидеры по заполняемости среди скорост-
ных электричек — средний показатель со-
ставил 82 процента. Поезда с 20 января  
и перевезли 18,3 тысячи человек.

С 20 февраля к северной «Ласточке»  
пассажиров из Карпинска привозит автобус 
№100. На маршруте Карпинск — Красноту-
рьинск ввели дополнительные рейсы. Пасса-
жиры смогут приезжать к утреннему рейсу 
«Ласточки» на автобусе, отправляющемся  
в 4:25 с автостанции Карпинска. Вернуться  
в город после вечернего рейса можно будет 
автобусом, который отправляется с останов-
ки «Микрорайон Горизонт» Краснотурьин-
ска в 22:42. Фото: Борис Ярков

Какие блины полезны — рассказывает 
главный диетолог Свердловской области

Сергей Демидов

Масленичная неделя и проводы зимы не 
обходятся без главного блюда — блинов. 
Стоит ли уральцам активно налегать 
на это угощение и в каком случае лучше 
умерить аппетит, рассказала главный 
внештатный диетолог министерства 
здравоохранения Свердловской области 
Ирина Бородина.

МАСЛЕНИЦА рое заметно повышает нагрузку на вну-
тренние органы. Полностью отказаться от 
этого масленичного угощения я бы пореко-
мендовала людям с непереносимостью 
глютена», — отметила Ирина Бородина.

От двух-трех блинчиков в день вреда 
не будет, особенно если не совмещать их с 
другими блюдами. Оптимальный вариант 
для масленичной недели — блинный за-
втрак: в среднем в 100 граммах блинов со-
держится 230 килокалорий, шесть граммов 
белка, 20 граммов углеводов и 10 граммов 
жира, и этих составляющих достаточно че-
ловеку для начала трудового дня, чтобы 
долго оставаться активным и бодрым.

А с чем лучше есть блины? Согласно ос-
новам правильного питания, самыми полез-
ными начинками являются творог, овощи 
(например, тертая морковь с яблоком), варе-
ное яйцо с луком, а также курица, индейка 
или крольчатина вместо традиционного 
мясного фарша, считает главный диетолог 
Свердловской области. Но если такие начин-
ки вам совсем не близки, Ирина Бородина 
советует отдать предпочтение тому, что лю-
бите, но ограничить количество: от двух 
блинчиков с мясом вы получите больше удо-
вольствия и, соответственно, больше поль-
зы, чем от десяти блинов с тушеными ово-
щами. Еще один момент, на который стоит 
обратить внимание, — это алкоголь. Нельзя 
совмещать блины со спиртными напитками: 
такой «дуэт» окажет большую нагрузку  
на внутренние органы. Фото: Борис Ярков

519,8   
тысяч 

пассажиров 
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пригородные 
поезда по новым 

маршрутам

«Во всем нужна мера. Особенно важно 
научиться контролировать свои гастроно-
мические пристрастия людям с избыточ-
ным весом и тем, у кого обострились хрони-
ческие заболевания желудочно-кишечного 
тракта. Остальным полезно помнить, что 
блины — довольно калорийное блюдо, кото-
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5,5 га 
займет НИИ 

охраны 
материнства  

и младенчества

Арина Потапова

В новом районе Екатеринбурга возведут 
Уральский научно-исследовательский 
институт охраны материнства и мла-
денчества.

ЗДОРОВЬЕ

Распоряжение с перечнем значимых 
объектов, которые будут построены  
в 2023–2027 годы, подписал председа-
тель правительства РФ Михаил Ми-

шустин. В список вошло и здание НИИ Ох-
раны материнства и младенчества —  
первого объекта медицинского кластера 
«Академический», который планируется  
создать в Екатеринбурге. В 2024 году реги-
он получит 1,35 миллиарда рублей, а еще 
1,65 миллиарда перечислят после 2027 года.

«Это уникальный проект, формирую-
щийся по принципу полного цикла — от об-
учения и подготовки кадров, проведения 
научных исследований, генерации биз-
нес-идей до внедрения в клиническую 
практику, оказания высокотехнологичных 
медуслуг, выпуска востребованной продук-
ции медицинского назначения», — ранее 
отмечал губернатор Евгений Куйвашев.

Корпуса Уральского научно-исследо-
вательского института охраны материн-
ства и младенчества разместятся на пере-
сечении проспекта Академика Сахарова и 
улицы Амундсена. Научно-исследователь-
ский институт станет ядром будущего ме-
дицинского кластера. В его состав также 
войдут кампус медуниверситета, здания 
института травматологии и ортопедии, 
Центр ядерной медицины на базе действу-
ющего онкоцентра, специализированный 
центр медицинской реабилитации «Озеро 
Чусовское», инфраструктура для обучения 
студентов-медиков и ведения научных 
исследований. Также планируется строи-
тельство жилого фонда для преподавате-
лей и медработников. Фото: rosim.gov.ru

Медкластер в Академическом  
получит три миллиарда из федеральной казны

«Взносы на капремонт
 новостроек  
 аккумулируются 
 на спецсчетах домов»

На Среднем Урале в 2023 году  
приведут в порядок 676 домов.  
Почему в последние годы растет 
плата за капремонт? Почему  
сокращается срок моратория  
на взносы за капремонт новостроек? 
Объясняет гендиректор региональ- 
ного Фонда содействия капитально-
му ремонту общего имущества  
в многоквартирных домах  
Станислав Суханов.

— 2022 год был непростым в жизни 
нашей страны, и капремонт не стал ис-
ключением. Подорожали стройматериа-
лы и ресурсы. Общая цифра, на которую 
наши подрядчики подписали допсогла-
шения, — 262 миллиона рублей (плюсом 
к суммам, указанным в контрактах). Все 
это дополнительная финансовая нагруз-
ка для свердловчан.

Но программа капремонта в 2022 
году была выполнена на сто процен-
тов. Мы отремонтировали 666 зданий, 
поменяли 110 лифтов в 54 домах 
Свердловской области.

По показателю, который мониторит 
федеральный Минстрой, собираемость 
взносов в регионе — 97,37 процента. 
Среднероссийский — 97,21 процента. 
Мы входим в двадцатку по уровню со-
бираемости среди всех субъектов РФ.  
По итогам прошлого года мы начислили 
чуть больше шести миллиардов за капи-
тальный ремонт. Это взносы и от жите-
лей, и от органов местного самоуправ-
ления, и субъекта России, и коммерче-
ских структур. Задолженность граждан  
и организаций, находящихся в жилых 
домах, на 1 января 2023 года — 3,556 
миллиарда рублей. Это примерно на 140 
миллионов больше, чем год назад.

Что запланировано на 2023 год? 
Процесс ремонт лифтов сегодня — 

на стадии заключения контрактов.  
В течение февраля определятся под-
рядные организации. По строитель-
но-монтажным работам подписываем 
договоры: из 676 домов документация 
готова по 622. В 2023 году объем фи-
нансирования на капремонт составит 
более шести миллиардов рублей.

Что касается новеллы об отсрочке 
платы за капремонт для новостроек — 
комментировать рано, потому что за-
кон еще не принят. 

После принятия изменений в Жилищ-
ный кодекс РФ и выхода рекомендаций 
Минстроя России предполагалось, что 
отсрочка от платежей за капитальный 
ремонт для жильцов должна сократить-
ся с трех лет до шести месяцев. Однако 
губернатор Евгений Куйвашев поручил 
внести в региональный законопроект по-
правки, чтобы защитить интересы 
свердловчан. Если депутаты их поддер-
жат, трехлетний мораторий на взносы  
в новостройках будет сохранен.

АКЦЕНТ

Станислав Суханов   
Гендиректор областного Фонда 
содействия капремонту  
  

Завод в Краснотурьинске будет сортировать 
стекло, бумагу и картон, пластик и металлы  

Ирина Ульянова

На севере Свердловской области завер-
шено строительство современного мусо-
росортировочного комплекса.

ЭКОЛОГИЯ

Региональный департамент государ-
ственного жилищного и строительно-
го надзора выдал заключение о соот-
ветствии объекта всем техническим 

требованиям. Региональный оператор «Ри-
фей» планирует запустить производство во 
втором квартале 2023 года.

«На севере области это первый мусоро-
сортировочный завод такой мощности. Его 
запуск позволит значительно сократить 
объем отходов, направляемых на полигон. 
Также к концу 2023 года будет достроен 
участок компостирования, который войдет 
в состав мусоросортировочного комплекса. 
Его запуск даст возможность при помощи 

современной технологии из органических 
отходов получать технический грунт для 
пересыпки полигона, что кардинально 
снизит вопрос его пожароопасности», — 
рассказал исполнительный директор «Ри-
фея» Федор Потапов.

Завод построен с учетом всех эколо-
гических норм и располагается пример-
но в километре от действующего полиго-
на на северо-западе от Краснотурьинска. 
Проектная мощность мусоросортировоч-
ной линии рассчитана на 129 тысяч тонн 
отходов в год. Принимать мусор пред-
приятие будет не только из Красноту-
рьинска, но и из Серова, Новой Ляли, 
Карпинска, Североуральска, Ивделя,  
Пелыма, Гарей, Верхотурья.

В процессе сортировки ТКО на заводе 
будут выделять стекло, бумагу и картон, 
черные и цветные металлы и пластик. 
Спрессованное вторсырье отправится на 
промышленные предприятия для произ-
водства новой продукции. Фото: све.рф

129   
тыс. тонн  

отходов в год 
мощность нового 

завода
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Экстренные службы Свердловской области провели учения ликвидации последствий 
автомобильной аварии. По легенде, произошло столкновение пассажирского микроавтобуса, 
в котором находилось десять детей, и легкового автомобиля. По сигналу диспетчера в течение 
нескольких минут звено комбинированных дорожных машин расчистило «опасный» участок 
дороги, к месту ЧП подъехала машина ГИБДД, автоинспекторы вызвали службы МЧС и Центра 
медицины катастроф. Спасатели разрезали «разбившуюся» волгу, извлекли пострадавших, одного 
из которых эвакуировал вертолет Ми-8 центра медицины катастроф. Затем прибыл пожарный 
расчет, чтобы предотвратить возможное возгорание автомобиля.
Учения специально проводились зимой: снегопады и гололед повышают вероятность тяжелых ДТП.  
По словам замминистра транспорта и дорожного хозяйства Свердловской области Дениса Чегаева, 
благодаря целому комплексу мер, в том числе регулярным учениям, в Свердловской области 
снижается смертность в дорожных авариях. По итогам 2022 года количество ДТП на региональных 
дорогах удалось снизить на шесть процентов, а количество погибших — на 12 процентов. Фото: Борис Ярков

В ГОРОД А Х

#Краснотурьинск Отделения ранней реабили-
тации пациентов начнет работать в городской 
больнице. Мультидисциплинарные бригады 
будут помогать пациентам восстановиться после 
инсультов, травм и операций. Формирование 
сети отделений в условиях реанимации  
в регионе началось в 2022 году. Уже работают 
11 центров в Екатеринбурге, Березовском, 
Нижнем Тагиле, Асбесте, Ирбите, Серове. В 2023 
году отделения ранней медицинской реабили-
тации пациентов кроме Краснотурьинска откры-
вают еще в трех больницах: в Верхней Пышме, 
Каменске-Уральском и на базе СОКБ №1.

#Ачит Дорожники завершают земляные рабо-
ты на участке скоростной трассы М12. Третий 
этап дороги Дюртюли — Ачит, которая является 
частью магистрали Москва — Казань — Екате-
ринбург, завершится к началу весны. На объекте 
трудятся более 500 человек и около 110 
единиц техники. В 2023 году строители плани-
руют установить опоры, мосты и путепроводы 
на большинстве искусственных сооружений. 
Строительство съездов с транспортных развязок 
запланировано на 2024 год. Фото: све.рф

300-ЛЕТИЕ ЕК АТЕРИНБУРГА

«Регион получит 215 миллионов рублей на обустройство тури-
стического центра Екатеринбурга. Это максимальная сумма гран-
та из федерального бюджета, которую могла получить область.  
В результате к 300-летию Екатеринбурга центр города должен 
преобразиться», — поделился приятной новостью в августе 2022 
года губернатор Евгений Куйвашев.

Глава Екатеринбурга Алексей Орлов подробно рассказал  
о том, как изменится центр уральской столицы к юбилею: «Я осо-
бо выделил бы то, что создает комфортную среду для гостей и жи-
телей Екатеринбурга. Это внедрение художественной подсветки 
архитектурных объектов в Историческом сквере и на улице  
Вайнера, приобретение уличной мебели, оборудование туалетных 
модулей. Получат развитие информационные туристические  
центры, уличная навигация».

Жители областного центра сами выбрали концепцию благо- 
устройства главной пешеходной улицы — победил проект группы 
архитекторов «Открытый консорциум». Вот что говорят авторы  
о преображении улицы Вайнера: «Это место, которое будет  
раскрывать характер Урала, рассказывать о Екатеринбурге и о его 
истории не только горожанам, но и гостям города». Фото: openconsortium.ru

КРАТКО

#Малый бизнес Ярмарка товаров уральских 
производителей пройдет 25 и 26 марта в кре-
ативном кластере «Домна» в Екатеринбурге. 
Организатором весеннего маркета выступил 
Свердловский областной фонд поддержки 
предпринимательства. Тема ярмарки —  
красота, здоровье, творчество и креатив.  
Заявки на участие на сайте sofp.ru принимаются 
до 10 марта. Необходимо предоставить инфор-
мацию о продукции, в том числе фото изделий, 
и иметь регистрацию в качестве самозанятого.

#Профессия Будущих строителей в сверд-
ловских колледжах начнут готовить  
по программе «Профессионалитет». Плани-
руется открыть 750 учебных мест по ведущим 
строительным специальностям. Среди них —  
мастера общестроительных, отделочных  
и декоративных работ, столярного и мебель-
ного производства, сварщики, специалисты 
по архитектуре и дизайну, строительству  
и эксплуатация зданий и сооружений, 
управлению, эксплуатации и обслуживанию 
многоквартирного дома.

#Спорт На завершение строительства 
Дворца водных видов спорта направлено 
700 миллионов рублей. Ввод в эксплуатацию 
спортивного объекта в Новокольцовском 
микрорайоне Екатеринбурга запланирован  
на весну 2023 года. Мощности дворца, 
который примет Международный фестиваль 
университетского спорта, рассчитаны на посе-
щение почти полутора миллионов человек  
в год. Здесь будет несколько бассейнов  
для тренировок по плаванию, прыжкам  
в воду, водному поло и синхронному плава-
нию для спортсменов со всей области.

Правило золотого часа

#Нижний Тагил На строительство станции 
водоподготовки «Южная» в поселке  
Черноисточинск выделено 887 миллионов 
рублей. Деньги из федерального бюджета  
позволят обеспечить качественной водой 
более 200 тысяч жителей Нижнего Тагила  
и дадут стратегическую возможность разви-
тию города. Финансирование рассчитано  
на 2023 и 2024 год. Мощность важного  
для города инфраструктурного объекта  
составит 100 тысяч кубометров в сутки. 

#Красноуральск Дети-сироты получили  
квартиры благодаря госпрограмме, утверж-
денной губернатором Евгением Куйвашевым. 
Новое комфортное жилье появилось  
у 42 человек. На строительство квартир общей  
площадью 1,4 тысячи квадратных метра об-
ластной Фонд жилищного строительства напра-
вил 79,5 миллиона рублей из регионального  
бюджета. В Красноуральском округе в очереди 
на жилье остались 28 детей-сирот. Фонд жи-
лищного строительства продолжает работу  
по программе обеспечения жильем детей- 
сирот. На днях 30 детей-сирот в Полевском  
получили ключи от квартир. В ближайшее  
время планируются заселения в Талице,  
Карпинске и Реже.

«Между жизнью  
и смертью есть 

золотой час. Если  
вы тяжело ранены,  
у вас осталось менее 

60 минут, чтобы 
выжить»

Р. Адамс Коули, хирург, пионер  
в области неотложной медицины 


